



Paris, 8 Novembre 2016
English version below

Paris 2024 et la Ville de Paris signent un accord de partenariat avec le Yunus Centre

Le Comité de candidature Paris 2024 a signé aujourd'hui un accord de partenariat avec le Yunus Centre - centre mondial de ressources dans le domaine de l'économie sociale et solidaire, fondé par Muhammad Yunus, Prix Nobel de la Paix 2006. Cet accord intervient alors que le Professeur Yunus s'apprête à ouvrir à Paris une antenne du Yunus Centre.

Le Yunus Centre implique les citoyens et les associations dans la création, la promotion et le développement de l'économie sociale et solidaire, à travers des ateliers, des stages et un accompagnement à la conduite de projets. Il contribue également à nouer des relations partenariales durables entre tous les acteurs de ce secteur à travers le monde.

Grâce à cet accord, Paris 2024 s'engage à construire la candidature aux Jeux Olympiques et Paralympiques en respectant les fondements et les valeurs de l'économie sociale et solidaire, pour améliorer la qualité de vie des citoyens, accroître l'inclusion sociale et soutenir le développement durable.

Cela prendra par exemple la forme d'un programme « social business » conduit conjointement avec le Comité national olympique français et l'Association française des Olympiens, dédié à la reconversion professionnelle des athlètes de haut niveau à l'issue de leur carrière sportive.

Pour réduire la pauvreté et le chômage, Paris 2024 et le Yunus Centre s'engagent aussi à :

- Soutenir et aider les jeunes qui habitent la région parisienne, et s'assurer qu'ils profitent pleinement des 250.000 emplois qui seraient créés par les Jeux de Paris 2024.
- Collaborer avec des entreprises spécialisées dans l'intégration sociale et professionnelle pour venir en aide aux personnes les plus isolées du marché du travail.
- Créer et mettre en œuvre une charte sociale pour le Comité d'Organisation Paris 2024.
- Appuyer les entrepreneurs dans leur démarche de responsabilité sociale d'entreprise et de développement de produits qui tiennent compte des principes de l'entrepreneuriat social.
- Mettre en place un programme de bénévolat pour les Jeux Olympiques et Paralympiques, combiné à un programme de formation qui permettra de certifier et de valoriser les compétences acquises.
- S'appuyer sur les travaux du Comité d'excellence environnementale pour élaborer et mettre en œuvre un plan qui limite les émissions de gaz à effet de serre et prévoit une stratégie « zéro déchet ».

L'accord prend effet à compter d'aujourd'hui et sera pleinement opérationnel lorsque la ville hôte des Jeux de 2024 aura été sélectionnée par le CIO.

Conformément à son engagement de porter une candidature durable, Paris 2024 et Yunus Centre vont baser leur coopération sur les pratiques visant à réduire la pauvreté, le chômage et l'empreinte carbone. Des groupes de travail seront créés pour définir les moyens de mettre en œuvre ces actions.

Anne Hidalgo, Maire de Paris :

« Paris est une ville ouverte et de partage, qui s'engage à lutter contre les inégalités sociales par l'innovation et les pratiques durables. L'accord de partenariat conclu aujourd'hui entre Paris 2024, la Ville de Paris et le Yunus Centre témoigne de notre volonté de nous appuyer sur l'économie sociale et solidaire pour atteindre ces objectifs. En travaillant en collaboration, en nous fédérant autour d'une passion commune, nous pouvons tirer parti de la force et de la dynamique des Jeux Olympiques et Paralympiques pour améliorer tous les aspects de notre société. »

Le Professeur Muhammad Yunus, Fondateur du Centre Yunus et Prix Nobel de la Paix :

« Je suis ravi d'implanter le Yunus Centre dans une ville-monde aussi exceptionnelle que Paris. Je suis convaincu que ce projet encouragera les entreprises sociales à prendre racine à Paris, et que cette dynamique se déploiera dans l'ensemble de l'Europe et du monde. L'implication de Paris dans les affaires sociales incarne un message fort : nous pouvons utiliser notre esprit de création, et d'innovation, pour ramener la pauvreté, le chômage et les émissions de carbone à zéro. »

Etienne Thobois, directeur général de Paris 2024 :

« Nous sommes ravis de signer cet accord de partenariat avec la Ville de Paris et le Yunus Centre, qui va nous permettre de prendre des mesures dans le domaine de l'innovation sociale et le développement durable des villes. L'organisation d'événements sportifs, et le sport en général, sont une formidable occasion de promouvoir la paix et l'intégration sociale et économique. En définissant des objectifs clairs dans ce domaine, nous nous engageons à créer un véritable héritage avec des retombées concrètes pour les habitants de Paris et de la France. »

Pour plus d'informations sur le Yunus Centre et son action en faveur de l'économie sociale et solidaire : <http://www.muhammadyunus.org/>

Pour solliciter une interview du Pr Yunus, d'Anne Hidalgo ou d'Etienne Thobois :

Raphaël Leclerc

Paris 2024

rleclerc@paris2024.org

+33 6 73 16 88 06

Matthieu Lamarre

Ville de Paris

matthieu.lamarre@paris.fr

+33 6 65 24 78 99

Suivez et soutenez la candidature de Paris 2024 :

Website: www.paris2024.org

Twitter: @Paris2024

Facebook: www.facebook.com/Paris2024

Instagram: <http://instagram.com/paris2024>



Paris, France 8 November 2016

Paris 2024 and the City of Paris sign partnership agreement with Yunus Centre

The **Paris 2024 Olympic and Paralympic Games Bid Committee** has today signed a partnership agreement with the **Yunus Centre** – the one-stop, global resource centre for social business related activities founded by **2006 Nobel Peace Prize Winner, Professor Muhammad Yunus**.

The agreement comes as Professor Yunus today opened a dedicated Centre in Paris to help build social business in the city and bring international attention to the project.

The Yunus Centre strives to engage individuals and organisations in creating, promoting and maintaining social business by spreading the concept through workshops, internships and projects. The centre also helps forge lasting, productive relationships among all social business institutions around the world.

Through the agreement, Paris 2024 has committed to using the bid and the delivery of the Olympic and Paralympic Games as a tool for the promotion of social business in the Paris area and beyond, to help improve the quality of life of citizens, increase social inclusion and support sustainable and equitable development.

This will include the implementation of the following initiatives:

- A joint social business programme with the French National Olympic Committee and the French Olympians Association dedicated to career change for high level athletes after their sporting career
- In order to reduce poverty and unemployment, the parties will:
 - Support and assist young people from local communities to ensure that they fully benefit from the 250,000 jobs created by the Paris 2024 Games
 - Work alongside businesses that specialise in social and professional integration in order to assist those most isolated from the employment market
 - Create and implement a social charter for the Paris 2024 Organising Committee
 - Support contractors in their corporate social responsibility approach and product development, taking into account the principles of social business
 - Set up a volunteer programme for the Olympic and Paralympic Games combined with a training programme leading to Accreditation of Prior Experiential Learning
- Building on the work of the Paris 2024 Environmental Excellence Committee, devise and implement a plan to restrict greenhouse gasses and the development of a zero waste policy

The agreement will take effect from today and will be fully operational when the Host City of the 2024 Games is selected. In line with the bid's commitment on sustainability, the parties will base their cooperation on sustainable practices to drive down poverty, unemployment and carbon footprint.

Working groups will be set up to define the ways and means to implement the agreed actions.

Paris 2024 CEO, Etienne Thobois, said:

“We are delighted to sign this partnership agreement with the City of Paris and the Yunus Centre to take action in the field of social innovation and the sustainable development of cities. Sport and the organisation of sports events has a unique power to promote peace and social and economic inclusiveness and by setting out clear objectives in this area we are committed to creating a genuine legacy with real benefits for the people of Paris and France.”

Founder of the Yunus Centre and Nobel Peace Prize winner, Professor Muhammad Yunus, said:

"I am thrilled to launch the new Yunus Centre in this magnificent global city of Paris. I am confident that our new facility will help social business to take root in Paris, and spread across Europe and around the world. Involvement of Paris in social business will give out strong message that we can use our creative capacity to bring poverty, unemployment, and net carbon emission to zero.”

Mayor of Paris, Anne Hidalgo, said:

“Paris is an open, sharing city that is committed to addressing social inequality through innovation and sustainable practices. Today’s partnership agreement between Paris 2024, the City of Paris and the Yunus Centre reflects our commitment to use social business as a means to achieve these aims. By working collaboratively and with a shared passion, we can leverage the power of the Olympic and Paralympic Games to create real change across all aspects of society.

-ENDS-

Note to Editors:

For more information on the Yunus Centre and its role in social business, please visit: <http://www.muhammadyunus.org/>

For further information and for interview opportunities with Professor Muhammad Yunus and Etienne Thobois:

Raphaël Leclerc
Paris 2024 Bid Committee
rleclerc@paris2024.org
+33 6 73 16 88 06

Rob Fawdon
VERO Communications
rfawdon@verocom.co.uk
+44 (0)7769 216 649

Engage with the Paris 2024 bid here:

Website: www.paris2024.org
Twitter: @Paris2024
Facebook: www.facebook.com/Paris2024
Instagram: <http://instagram.com/paris2024>

